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船没靠岸

海鲜早被订光了
收收购购渔渔船船陆陆续续出出海海归归来来，，““迟迟到到””海海鲜鲜供供不不应应求求

本本报报记记者者 潘潘旭旭业业 陈陈之之焕焕

船只出海成本的增加以及收购
海产品的减少，导致目前岛城海鲜
价格较去年有所上升。但记者走访
了多家农贸市场后发现，今年农贸
市场上的海鲜销量却并不如去年。
原来，收购回来的海鲜大多供应了
酒店和商场。

2 6日下午，记者在生活家生鲜
市场看到，海鲜摊位上摆放的海货
并不多。蛤蜊卖1 0元钱一斤，扇贝6

元钱一斤，虾要卖70多元钱一斤。摊
主董先生告诉记者，由于今年天气
比较冷，现在出海的渔船少，产量也
少，拿货比较难，现在的海鲜价格比
去年同期要贵一些，蛤蜊、扇贝等一
斤贵了两三元钱。

浮山后农贸市场卖海鲜的陈先
生告诉记者，今年的海鲜价格确实

比去年高，也不好卖。据陈先生介
绍，往年这个时候他每天能卖 1 0 0 0

多元，可现在每天只卖5 0 0元左右。
“按说今年渔船出海晚，海货供应
少，应该好卖才对。今年通过各种渠
道才拿到货，反而没赚到钱。”陈先
生说。

在市场购买海鲜的宋女士说，像
虾之类的海鲜过年存了些，家里还有。
现在海鲜价格还比较贵，所以不准备
买，最多只买些蛤蜊之类的回家吃。市
民王先生说，他就觉得到夏季吃海鲜
比较好，冬天吃的一般都很少。

市场上卖不动，为何收购回来
的海货却供不应求？据收购渔船船
主曲先生介绍，目前他收购回来的
海鲜大多都供应了各种大酒店以及
商场，进入农贸市场的并不多。

农历“二月二”后，随着天气转暖，
马力较大的收购渔船开始大量离港，出
海收鱼。由于今年渔船出海较晚，市场
上海产品紧俏，上岸的海鲜非常抢手。

来自城阳的康师傅已经在沙子口
中心渔港工作了十年。25日晚上10点，
他和5位同伴出海收鱼归来。据了解，
这是他年后第一次出海，在海上漂了6

天，不过结果还不错，此次带回了接近
3万斤货。

康师傅告诉记者，现在出海带回
来的海货非常紧俏，供不应求。在渔船
靠岸之前，船上的货早就被订购出去
了。如果顾客没有事先和船主联系好，
那么到了现场也拿不到货。即使是提
前预订好的顾客，为了能够有挑选的

余地，顾客往往也会提前在码头等着。
“收购回来的海鲜从船上搬到岸

上后，粗略地过过秤就直接被顾客搬
到了各自的车上。船靠岸后还不到三
个小时，接近3万斤海鲜就被早已等在
码头的顾客抢购一空。”康师傅说。船
主秦先生告诉记者，前两天他出去收
了2000多只大对虾回来，还没上岸就
被顾客以每只80元钱的价格订走了。

26日，当记者询问近期的海鲜进
货情况时，浮山后农贸市场卖海鲜的
陈先生直呼“太难拿”。陈先生称，他每
次都要提前打电话跟船家约好，再到
沙子口中心渔港等两三个小时才能拿
到货。即使这样，拿到的货也不多，能
拉回半车就不错了。

记者调查了解，目前青岛出海的
渔船多为马力较大的收购船。受天气
以及成本等因素影响，岛城本地捕捞
渔船目前大多尚未出海。目前收购船
收购回来的海鲜多是外地货。

26日，记者在沙子口码头看到，四
五十艘捕鱼船整齐地停放在码头内。
下午4时，本应是这些小型捕鱼船出海
归来的时间，但整个码头非常冷清，
没有一艘捕鱼船出海归来。据正在修
理自己船只的渔民曲同三介绍，码头
内停放的大都是12马力的小捕鱼船。
由于现在在近海根本捕不到鱼，而且
现在油价上涨，他们现在出海连本钱
都赚不回来。这里的小渔船基本都会
等到4月份后才出海。

跟随渔船出海的宋师傅告诉记
者，由于目前青岛的捕鱼船多为小渔
船，大多尚未出海，他们现在出海收
购的海货基本都是从日照的渔民中
收过来的。

据宋师傅介绍，现在他们一般都
会到达距离青岛250海里远的海域收
购海货，近了根本收不满船。青岛本
地的捕鱼船总体马力较小，根本不会
跑到这么远的海域捕捞。因而目前收
回来的海货基本都是日照的渔民卖
给他们的，青岛本地的海货非常少。

宋师傅告诉记者，虽然现在收购
来的海鲜供不应求，但现在收购船跑
得越来越远，收上来的海鲜却越来越
少。

3小时疯抢，3万斤海鲜一扫光

近海没鱼，岛城海鲜多为外地货

量少价高，海鲜多进酒店商场

▲ 本地捕鱼船依旧整齐地停在码头内，并未出海。 潘旭业 摄

随着天气转暖，岛城收购渔船陆
续出海归来。由于今年渔船出海较
晚，海鲜上岸后供不应求。记者调查
了解，目前岛城销售的海鲜大多都是
从日照渔民手中收购，并非本地货。
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